

## CONTENIDO:

POSICIONAMIENTO REFERENTE A LOS HECHOS DE VIOLENCIA POLÍTICO-ELECTORAL QUE SE HAN SUSCITADO EN EL ESTADO Y EL PAÍS EN ESTE PROCESO ELECTORAL, PRESENTADO POR LA DIPUTADA ELENA OSORIO ÁLVAREZ, INTEGRANTE DEL GRUPO PARLAMENTARIO DEL PARTIDO DE LA REVOLUCIÓN DEMOCRÁTICA.

**POSICIONAMIENTO REFERENTE A LOS HECHOS DE VIOLENCIA POLÍTICO-ELECTORAL QUE SE HAN SUSCITADO EN EL ESTADO Y EL PAÍS EN ESTE PROCESO ELECTORAL, PRESENTADO POR LA DIPUTADA ELENA OSORIO ÁLVAREZ, INTEGRANTE DEL GRUPO PARLAMENTARIO DEL PARTIDO DE LA REVOLUCIÓN DEMOCRÁTICA.**

Con su venia, señor Presidente.

Buenos días, compañeras y  
compañeros diputados.

Saludo con respeto a todos los presentes.

Hago uso de esta tribuna para manifestar mi preocupación ante los hechos de violencia político-electoral, que se han suscitado en el Estado y el país en este proceso electoral.

Todos estos acontecimientos me llevan a reflexionar y a preguntarme en dónde ha quedado el propósito del contrato social, que es la base de la composición de Estado que hoy tenemos; en este sentido, es necesario decir que para Rousseau el contrato social es un acuerdo social implícito, que le otorga ciertos derechos a los individuos que deciden vivir en sociedad, a cambio de respetar las normas que garantizan la vida en sociedad.

Esta teoría me lleva a cuestionarme cuál es la calidad de democracia que tenemos como país, ya que tanto autoridades, como aspirantes a ocupar algún cargo de representación popular se encuentran en un alto grado de vulnerabilidad, gracias a que en pocos casos, los responsables son castigados.

En las últimas semanas se han registrado 305 agresiones en contra de funcionarios y candidatos, lo que representa un retroceso en la democracia que este país busca consolidar desde el siglo pasado y que no se ha podido lograr a cabalidad.

La creciente tensión generada por la violencia electoral no sólo es preocupante o alarmante, sino

vergonzante, ya que, en las pasadas elecciones federales del 2015, se registraron 70 agresiones y 20 asesinatos, que en una simple operación matemática, significa que los ataques de este tipo han aumentado en más de un 400 por ciento respecto a 2018.

El 80% de los casos de políticos que han sido asesinados en este proceso electoral, se presume la participación del crimen organizado; donde las agresiones se han registrado en 29 de los 32 estados del país.

Hoy mi preocupación y mi llamado, es a que las autoridades de los tres niveles de gobierno trabajen coordinadas, a fin de evitar más hechos de violencia en torno al proceso electoral que estamos viviendo; las autoridades no pueden dar ni un solo paso atrás, ya que de hacerlo se corre el riesgo de que los delincuentes tomen el control de parte del territorio nacional.

Tampoco se puede permitir que existan escenarios de desestabilización política. Por citar un dato, desde que inició la campaña electoral el pasado 30 de marzo, el 72 por ciento de los ataques ha sido dirigido a políticos y candidatos de partidos de oposición al Gobierno, esta es una más de las razones que deben llevar a las autoridades a poner un alto a estos hechos, y acabar con suspicacias.

Algo que me queda claro es que las autoridades de los tres niveles de gobierno están rebasadas por la violencia política, y que en muchos casos su atención está más centrada en las campañas que en brindarles seguridad a todos los participantes.

La dimensión del problema requiere de un análisis distinto, ya que se da en un contexto electoral especial, el más grande en la historia del país, y los hechos de violencia como éstos deben alertarnos a todos los mexicanos, principalmente a las autoridades federales y estatales ya que son los responsables de garantizar la paz y la seguridad del proceso

electoral y son los responsables de establecer las medidas necesarias que garanticen su buen desarrollo.

Hay que decirlo fuerte y claro: la violencia electoral ha lastimado a las familias de quienes han perdido la vida en estos hechos, a la democracia mexicana, a las instituciones responsables del proceso y sobre todo, están destruyendo las esperanzas democráticas de los ciudadanos.

Me queda claro que el problema no se resuelve con discursos, ni con agendas oficialistas, la violencia electoral solo puede terminar con un ejercicio responsable del gobierno.

La lectura que para la opinión pública, pero en especial para el electorado, es que México está lejos, «como Estado, de generar las condiciones idóneas de paz pública y de seguridad para que las elecciones transcurran con paz y tranquilidad».

Es por lo anterior que mi llamado es que a que todos trabajemos de la mano en una ruta clara, que ponga freno a este tipo de acontecimientos y que no tengamos que escuchar, ni un solo caso más de candidatos ni funcionarios asesinados o atacados.

Es cuanto, señor Presidente.

Atentamente

Dip. Elena Osorio Álvarez



JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA

**Dip. Ángel Cedillo Hernández**  
PRESIDENTE

**Dip. Adriana Hernández Íñiguez**  
INTEGRANTE

**Dip. Héctor Gómez Trujillo**  
INTEGRANTE

**Dip. Antonio Acuchi Rodríguez**  
INTEGRANTE

**Dip. Ernesto Núñez Aguilar**  
INTEGRANTE

**Dip. Enrique Zepeda Ontiveros**  
INTEGRANTE

**Dip. Roberto Carlos López García**  
INTEGRANTE

MESA DIRECTIVA

**Dip. Roberto Carlos López García**  
PRESIDENCIA

**Dip. Enrique Zepeda Ontiveros**  
VICEPRESIDENCIA

**Dip. Daniela Díaz Durán**  
PRIMERA SECRETARÍA

**Dip. Eduardo García Chavira**  
SEGUNDA SECRETARÍA

**Dip. Mercedes Alejandra Castro  
Calderón**  
TERCERA SECRETARÍA

SECRETARÍA DE SERVICIOS PARLAMENTARIOS

**Mtro. Ezequiel Hernández  
Arteaga**

DIRECCIÓN GENERAL DE SERVICIOS DE  
APOYO PARLAMENTARIO  
**Lic. Adriana Zamudio Martínez**

DIRECCIÓN GENERAL DE SERVICIOS DE  
ASISTENCIA TÉCNICA Y JURÍDICA  
**Lic. Jorge Luis López Chávez**

DIRECCIÓN DE ASISTENCIA TÉCNICA  
**Lic. Miguel Felipe Hinojosa  
Casarrubias**

DIRECCIÓN DE ASISTENCIA A  
COMISIONES Y ASUNTOS CONTENCIOSOS  
**Lic. Liliana Salazar Marín**

DIRECCIÓN DE BIBLIOTECA, ARCHIVO Y  
ASUNTOS EDITORIALES  
**Lic. Andrés García Rosales**

DEPARTAMENTO DE BIBLIOTECA  
**Lic. Pedro Ortega Barriga**

---

PUBLICACIÓN ELABORADA POR EL DEPARTAMENTO DE ASUNTOS EDITORIALES

JEFE DE DEPARTAMENTO  
**M.C. RICARDO ERNESTO DURÁN ZARCO**

CORRECTOR DE ESTILO  
**JUAN MANUEL FERREYRA CERRITEÑO**

REPORTE Y CAPTURA DE SESIONES

Bárbara Merlo Mendoza, María Guadalupe Arévalo Valdés, Dalila Zavala López, María del Socorro Barrera Franco, Juan Arturo Martínez Ávila, Nadia Montero García Rojas, Mónica Ivonne Sánchez Domínguez, Martha Morelia Domínguez Arteaga, María Elva Castillo Reynoso, Gerardo García López, Perla Villaseñor Cuevas.

[www.congresomich.gob.mx](http://www.congresomich.gob.mx)